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FIESTAS A diferencia de Sevilla, que ya ha aprobado volver al sistema tradicional, el debate no está sobre la mesa P2

BALANCE___El Gobierno local sí se compromete a escuchar “a todos los actores” tras analizar los
detalles de este año  TURISMO___El Clúster considera que “crecer en más afluencia no es
necesario”  ACTIVIDAD___El volumen de residuos recogidos ha superado en un 11% el de 2023

Gibraltar eliminará la mítica Verja
El ministro de Exteriores, José Manuel Albares, informó ayer a la Junta y a
representantes políticos de la provincia que el acuerdo sobre Gibraltar
contempla eliminar la Verja y permitir el uso compartido de su aeropuerto P6 EFE

■ La Junta de Gobierno ha concedido licencia
de obras para la finalización de un edificio
residencial de 33 viviendas junto a la Plazuela
que fue abandonado en 2010, en plena crisis  P3

Licencia para finalizar
un edificio residencial
abandonado en la crisis

■ El próximo Pleno abordará la modificación de
tres impuestos municipales. Dos de ellos, el
IVTM y el de Construcciones elevarán su tasa,
como se comprometió Pelayo con Hacienda  P4

El Pleno aprobará este
mes la subida de dos
impuestos municipales

Deportes    P7

David
Sánchez
renueva por
el Xerez DFC
El entrenador seguirá
dos temporadas más
en el banquillo

A negociar
El PSC prioriza el tripartito y

cierra la puerta a Puigdemont P6
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FIESTAS A diferencia de lo ocurrido en Sevilla, donde volverá de lunes a domingo, el debate no se encuentra encima de la mesa

El cambio del
formato de Feria,
“ni se plantea”
MEJORAS___Sí se va a
escuchar a todos los
actores cuando se analice
esta pasada edición

BALANCE___El Clúster
turístico considera que
“crecer en más afluencia
no es necesario”

Francisco C. Aleu
JEREZ | El primer teniente de al-
caldesa y portavoz del Gobier-
no, Agustín Muñoz, admite
que el Ejecutivo municipal
“no se ha planteado” a día de
hoy una modificación en la
estructura general de la Feria
del Caballo, mostrándose
partidario de mantener el for-
mato ‘de sábado a sábado’ al
que ya ha renunciado Sevilla.

Según Muñoz, ese asunto
no constituye a su juicio “una
preocupación” para los jere-
zanos, y tampoco la duración
en sí de la Feria, entre otras
cosas porque “todos los días
ha habido muchas personas”
en el Real.

En cualquier caso, el Go-
bierno local es partidario de
escuchar a todos los actores
de la fiesta en cuanto sea po-
sible en la mesa de análisis
que se convocará próxima-
mente para hacer balance del
desarrollo de esta pasada edi-

ción de la Feria y empezar a
plantear mejoras de cara al
próximo año.

Para Muñoz, la Feria “ha si-
do exitosa” e incluso “la me-
jor en bastantes años”, pero
tiene “margen de mejora” y
por eso motivo no hay que
instalarse “en la plena com-
placencia”. El objetivo es “re-
forzar la esencia” de la fiesta,
trabajando en aspectos tales
como “el caballo y el flamen-
co”, pero es una tarea que de-
be afrontarse “entre todos”.

De ese análisis dependerá
que se incluya alguna que
otra modificación en las orde-
nanzas en vigor, algo que el
primer teniente de alcaldesa
no ha descartado, aunque
siempre subrayando que “lo
importante” es que “se cum-
pla” el marco legal que se en-
cuentra en vigor.

Respecto al debate abierto
sobre la reserva de mesas en
las casetas, Muñoz entiende

que será necesario escuchar
al sector hostelero, “que es el
que tendrá que trasladar có-
mo ve esas prácticas y si real-
mente generan algún proble-
ma”.

El portavoz del Gobierno lo-
cal cree que esta pasada edi-
ción de la Feria del Caballo ha
permitido “iniciar el camino”
de cara a la “recuperación de
la esencia y de los rasgos más
característicos” de la fiesta.

El primer teniente de alcal-
desa ha aportado por último
algunos datos que apuntalan
la idea de que se ha incremen-
tado la presencia de personas
en el parque González Honto-
ria. Es muy esclarecedor, por
ejemplo, que el volumen de
residuos recogidos haya as-
cendido a 443.853 kilos, lo
que supone un incremento
del 11,06 por ciento con res-
pecto al año anterior y del 25
por ciento si se toma como re-
ferencia la edición de 2022.

La falta de
sustituciones ahoga al
personal del hospital
P5

El aeropuerto, el único
andaluz que pierde
pasajeros en abril
P4

Una imagen del Real de la Feria del Caballo en esta pasada edición.

Jerez

“Turísticamente ha sido una
Feria de diez”, según el Clúster
ROCÍO ALFARO | Con lleno técnico
en los hoteles durante casi to-
da la semana, siendo el mejor
dato de la serie histórica, se-
gún ha resaltado Horeca, la
patronal hostelera en la pro-
vincia de Cádiz, el clúster tu-
rístico Destino Jerez tiene cla-
ro que la Feria del Caballo de
Jerez “turísticamente ha ido
de diez”.

Vista desde los ojos del sec-
tor “mejor no podemos ir, es-
tamos en el tope”, por lo que
tienen claro que “crecer en
más afluencia no es necesa-
rio”, lo que no quita que no
haya que seguir trabajando
para "mejorar la calidad de
los servicios" en general -tan-

encaje perfecto” y “afinar” en
“detalles” como estado del al-
bero, las inspecciones por el
tema de la música en las case-
tas y la necesidad de aumen-
tar también los baños públi-
cos.

Y entre la esencia de este
evento multitudinario, cree
que se tiene que continuar
apostando por el flamenco,
como vienen detectando en
los últimos años y como ha
quedado patente en esta últi-
ma edición. “Hace diez años
solo había flamenco en direc-
to en dos o tres peñas flamen-
cas, ahora no, ahora se ha ge-
neralizado en otras casetas”,
precisa.

to de la parte privada, es de-
cir, desde las propias casetas,
como de la parte pública- y
destacan especialmente los
avances en limpieza que se
han dado en esta última edi-
ción.

Así lo asegura el presidente
de esta entidad, Antonio Ma-
riscal, a quien le consta que la
percepción por parte de los
visitantes “es excelente”. Lle-
gados a este punto, considera
que el Ayuntamiento de Jerez
tiene que seguir “protegien-
do” señas de identidad como
el Paseo de Caballos, las dos
avenidas principales del Real
y ser “muy escrupulosos” con
los caseteros para buscar “el
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VIVIENDA Edificio de cuatro plantas de altura, 33 viviendas, garaje y locales comerciales

Francisco C. Aleu
JEREZ | La Junta de Gobierno lo-
cal del Ayuntamiento de Jerez
ha otorgado licencia a Inver-
siones Patrimoniales Castro
para que finalice las obras de
construcción de un edificio
residencial que quedó aban-
donado en 2010 como conse-
cuencia de la crisis de los sec-
tores inmobiliario y financie-
ro.

Se trata de un edificio de
cuatro plantas de altura, 33
viviendas, garaje y locales co-
merciales situado en la calle
San Clemente, a pocos metros
de la Plazuela, que en el mo-
mento de la paralización de
las obras se encontraba ya
ejecutado en un 95 por ciento.

Como ha ocurrido en otros
muchos casos, el abandono
del edificio ha facilitado su
expolio en estos últimos
años, habiendo desaparecido
muchas de las instalaciones
de las que disponía en su mo-
mento.

Según ha explicado en rue-
da de prensa el primer tenien-
te de alcaldesa y portavoz del
Gobierno, Agustín Muñoz, el
presupuesto material de las
obras asciende a 231.488 eu-
ros, otorgándose un plazo de
ejecución del proyecto de do-
ce meses.

Los promotores dispon-
drán al mismo tiempo de un
plazo de un par de meses para

El edificio residencial abandonado en la calle San Clemente. VIVA

Licencia para finalizar un
residencial abandonado
PROYECTO___Las obras que se retoman ahora quedaron paralizadas en 2010
y permitirán dotar de 33 viviendas a un entorno próximo a la Plazuela

iniciar las obras, aunque se-
gún ha podido saber este me-
dio las primeras actuaciones
comenzarán lo antes posible,
consistiendo fundamental-
mente en el desescombro del
interior de la finca, que como
ya se ha comentado ha sido
vandalizada a lo largo de es-
tos últimos años.

En breve se iniciará tam-
bién la comercialización de
estas 33 viviendas, dándose
por hecho el éxito de una pro-

moción que ha venido gene-
rando mucho interés entre los
vecinos de su entorno más
próximo.  

Al mismo tiempo, la Junta
de Gobierno local ha otorga-
do licencia para la demoli-
ción parcial de una nave del
Parque Empresarial que has-
ta no hace mucho tiempo ha-
bía sido ocupada por un esta-
blecimiento de venta de elec-
trodomésticos y que ahora  al-
bergará un negocio de restau-

ración.
La nave se encuentra al pie

de la avenida Adolfo Suárez
(antigua Circunvalación),
procediéndose al derribo de
unos 2.300 metros cuadrados.
Esta licencia incluye también
los trabajos de limpieza co-
rrespondientes y las medidas
de seguridad necesarias para
acometer la demolición. 

Comenta esta noticia en
vivajerez.es

TURISMO Datos del mes de abril

Francisco C. Aleu
JEREZ | Los aeropuertos de An-
dalucía aumentaron sus ci-
fras de pasajeros durante el
pasado abril, salvo el de Jerez,
donde disminuyó un 0,8%
respecto al mismo mes de
2023, y el caso de Sevilla ha si-
do especialmente significati-
vo, al crecer un 25,4%, según
los datos del gestor aeropor-
tuario Aena.

Esos resultados se produ-
cen pese a que la Semana
Santa ha caído este año en
marzo, en vez de abril, como
ocurrió en 2023.

Por su parte, el aeropuerto
de Jerez sumó 88.142 pasaje-
ros en 5.202 operaciones, un
11,2% más que en el mismo
mes del año anterior.

En los cuatro primeros me-
ses del presente ejercicio han
pasado por el aeródromo jere-
zano 228.552 pasajeros, un
0,2% más que en el mismo pe-
riodo del ejercicio anterior
pero un 16% menos que en
2019.

El aeropuerto de Málaga-
Costa del Sol batió récord de
pasajeros totales en un mes

de abril con 2.162.308, un 7%
más respecto al mismo perio-
do del año pasado, y es la se-
gunda ocasión en la que el
número de viajeros en ese
mes rebasa los dos millones,
registros que hasta 2023 se
circunscribían tradicional-
mente a julio y agosto.

El aeropuerto de Sevilla ce-
rró en abril el mejor mes de su
historia al alcanzar los
848.481 pasajeros, que supu-
sieron un crecimiento del
25,4% respecto a la misma fe-
cha de 2023, y los viajeros en
conexiones internacionales
se incrementaron casi un 33%
y aportaron el 49,8% del tráfi-
co comercial del aeropuerto.

El aeropuerto Federico Gar-
cía Lorca Granada-Jaén cerró
abril con 92.672 pasajeros, un
7,5% más que en el mismo
mes del año pasado, lo que se
traduce en una media diaria
de 3.089 viajeros, según Ae-
na, que atribuye este balance
al buen comportamiento del
tráfico nacional.

El aeropuerto de Almería
cerró abril con 70.145 pasaje-
ros, un 5% más.

El aeropuerto,
único andaluz
que pierde
pasajeros
CIFRAS___Contabilizó 88.142 viajeros
en abril, un 0,8% menos que en el
mismo periodo del año anterior
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MUNICIPAL Para cumplir los compromisos que adquirió con el Ministerio de Hacienda

Francisco C. Aleu
JEREZ | El primer teniente de
alcaldesa y portavoz del Go-
bierno, Agustín Muñoz,
avanzó ayer que el próximo
Pleno abordará la modifica-
ción de tres ordenanzas fisca-
les, las que afectan al Im-
puesto sobre Vehículos de
Tracción Mecánica (IVTM); al
Impuesto de Construcciones,
Instalaciones y Obras (ICIO);
y al Incremento del Valor de
los Terrenos de Naturaleza
Urbana.

En los dos primeros casos
se trata de cumplir con los
compromisos adquiridos con
el Ministerio de Hacienda
que permitieron rebajar de 30
a 9 millones la cantidad que
debía abonarse el año pasa-
do en concepto del pago de la
deuda. 

En el tercero, el objetivo es
adecuar la ordenanza a la re-
alidad, toda vez que el Tribu-
nal Constitucional ha senta-
do jurisprudencia anulando
en la práctica el pago en con-
cepto de plusvalía en aque-
llos casos en los que el bien
no se vende a un valor supe-
rior al que se adquirió.

Las medidas aprobadas
por el Ministerio de Hacienda
contemplaban la eliminación
de la bonificación del IVTM a
los vehículos históricos, esto
es, a los que tienen más de 25
años, en aplicación de la Ley

El portavoz del Gobierno local, Agustín Muñoz, ayer en rueda de prensa. VIVA

A pleno la subida de dos
impuestos municipales
TASAS AFECTADAS___Se trata del Impuesto sobre Vehículos de Tracción
Mecánica (IVTM) y del Impuesto de Construcciones, Instalaciones y Obras

■ ■ La documentación
relativa a estas modificaciones
fue trasladada el pasado 4 de
abril al Consejo Social de la
Ciudad, que emitió informes
favorables sobre cada una de
ellas.

Visto bueno del
Consejo Social

del Gobierno sobre bajas
emisiones que promueve ve-
hículos que contaminen me-
nos. Gracias a esa modifica-
ción, el Ejecutivo municipal
espera incrementar la recau-
dación anual en 823.890 eu-
ros.

En el caso del ICIO, el tipo
impositivo pasa del 3,62 al 4
por ciento, lo que supondrá
un aumento de la recauda-
ción de alrededor de 786.000
euros.

La modificación de la orde-

nanza que afecta a la plusva-
lía no genera ningún ingreso
extraordinario para el Ayun-
tamiento. Es más, Agustín
Muñoz ha cuantificado en 17
millones de euros el montan-
te económico que el Consis-
torio dejó de ingresar por ese
concepto en los ejercicios
2022 y 2023, por lo que recla-
ma algún tipo de compensa-
ción al Gobierno central.

Comenta esta noticia en
vivajerez.es

VECINAL Informe de los vecinos de Jerez 74

R.ALFARO | La comunidad de
propietarios del edificio Jerez
74 ha presentado alegaciones
a la concesión por el Ayunta-
miento de Jerez de licencia al
local de ocio nocturno “Tar-
deo” que se pretende abrir en
los bajos del edificio.En dicho
documento ponen de mani-
fiesto “multitud de irregulari-
dades” del documento técni-
co aportado junto a la solici-
tud de la licencia que, según
la comunidad, impedirían
que pueda ser concedida.

Según apunta la comuni-
dad, la principal carencia de-
tectada en la solicitud de li-
cencia es la ausencia de infor-
me técnico sobre el sistema
de protección contra incen-
dios “en un local de ocio noc-
turno en el que se almacenará
gran cantidad de alcohol,
ubicado en un edificio alto y
compacto en el que residen
más de 400 personas”. Según
el documento técnico aporta-
do, para el aislamiento acús-
tico se utilizará lana de roca.
“Este material, que aisla del
ruido pero no del fuego, es
combustible y produce gases
altamente tóxicos al quemar-
se. En el trágico incendio de
Valencia fue precisamente la
lana de roca la causante de la
rápida difusión del fuego y de
las letales consecuencias en

pérdidas de vidas humanas”,
advierten.

Los vecinos se remiten al
Código Técnico de la Edifica-
ción, que contempla que
cuando se utiliza lana de roca
en edificios del volumen y ca-
racterísticas de Jerez 74, “de-
be colocarse entre placas de
yeso laminado que garanti-
cen una protección IC-120”. O
lo que es lo mismo, matizan,
que impidan la difusión del
fuego en al menos 120 minu-
tos, tiempo necesario para
desalojar el edificio incluidas
las personas sin movilidad.

Sin embargo, la comunidad
advierte que en todo el docu-
mento técnico no se hace refe-
rencia a las características del
edificio en el que se ubica el
local. “Incluso se falsea la re-
alidad en los planos aporta-
dos”, situando una calle resi-
dencial sobre el restaurante
La Espartería y el vestíbulo
del edificio, “probablemente
con la intención de minimizar
el riesgo, presentando al local
rodeado de calles por todas
partes, como si estuviera ais-
lado y no perteneciera al edi-
ficio”.

En cuanto al estudio acústi-
co -prosiguen desde la comu-
nidad de propietarios- alegan
que no se refleja ninguna me-
dida de las superficies acris-
taladas y paredes, ni planos
de detalles, ni memoria de ca-
lidades de los materiales uti-
lizados; por lo que el estudio
podría ser válido para ese lo-
cal o para cualquier otro ubi-
cado en otra ciudad, siendo
imposible comprobar las con-
clusiones del estudio.

Preocupados por el
riesgo de incendio
del nuevo local 
En las alegaciones,
destacan la falta de
informe sobre el
sistema de protección
contra incendios

Apunte
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SANIDAD UGT lo achaca al tijeretazo  de la Consejería de Salud MARCO DE JEREZ

Imagen de archivo del Hospital Universitario de Jerez. VIVA

Jerez  |

ROCÍO ALFARO | UGT ha denun-
ciado la falta de sustituciones
en prácticamente todas las
categorías que están sufrien-
do los centros del SAS de la
comarca de Jerez por culpa
del “tijeretazo” que la Conse-
jería de Salud ha dado, un re-
corte que está afectando a la
calidad de los servicios.

Desde el sindicato recuer-
dan que todas las sustitucio-
nes del Área de Jerez tienen
que estar aprobadas por los
servicios centrales del SAS y
apenas las conceden. Como
consecuencia, el personal sa-
nitario está cansado de tener
que pagar con más cargas de
trabajo los recortes de perso-
nal del Gobierno andaluz.

En este sentido, aseguran

que en el Hospital de Jerez,
además de no sustituir, "es-
tán cambiando de turnos y de
servicios al personal para in-
tentar paliar la falta de perso-
nal". 

Una situación que está
afectando especialmente aT-
CAE (Técnico en Cuidados
Auxiliares de Enfermería, los
Técnicos Superiores Sanita-
rios y el personal de gestión y
servicios (personal adminis-
trativo, Celadores, telefonis-
tas, mantenimiento…)

Además, añaden desde
UGT, el personal de la centra-
lita del Hospital de Jerez "lle-
va tiempo esperando una so-
lución a una mala planifica-
ción en la gestión de sus per-
misos", ya que trabajan más

horas de las establecidas al
tener que sustituirse entre
ellos por la falta de cobertura.

En Atención Primaria, las
más afectadas son las Unida-
des de Atención al Ciudada-
no, donde falta más personal
y donde se puede ver a casi
cualquier hora a usuarios te-
niendo que esperar bastante
tiempo para cualquier ges-
tión.

Ante estas circuntancias,
UGT se está planteando reali-
zar movilizaciones para de-
nunciar públicamente esta
falta de personal. El sindicato
también ha empezado con un
calendario de movilizaciones
por el incumplimiento del
acuerdo de Atención Prima-
ria y de carrera profesional.

La falta de sustituciones
‘ahoga’ al personal del SAS

Misión
comercial
inversa
coincidiendo
con Vinoble 

JEREZ | Javier Sánchez Rojas,
presidente de la Cámara de
Jerez, y César Saldaña, presi-
dente del Consejo Regulador
del Vino, han presentado la
Misión Comercial Inversa que
realizarándel 25 al 28 mayo,
con el fin de promover y po-
tenciar la exposición y expan-
sión de las bodegas del Marco
de Jerez en los mercados in-
ternacionales, coincidiendo
con la celebración de Vinoble
2024.

Las misiones comerciales
inversas son expediciones de
empresarios y distribuidores
de países extranjeros al desti-
no que están interesados en
conocer, en este caso, Jerez.
Se promueve así el contacto
entre empresas extranjeras y
bodegas locales, propicián-
doles una oportunidad exclu-
siva para presentarse a posi-
bles clientes, con más tiempo
del habitualmente otorgado
en el marco de una feria co-
mercial. Por esta razón la Cá-
mara y el Consejo han gestio-
nado la participación de 8
empresas importadoras pro-
venientes de Reino Unido,
Noruega, Holanda y Bulgaria. 

Entre ellas se encuentran
Waitrose, una de las mayores
cadenas de supermercados
británica, al igual queBooth’s
Supermarkets reconocidos
por contar con productos de
alta gama y con presencia en
el norte de Inglaterra, el im-
portador Delta Wines, la em-
presa Wine Box, la empresa-
Les Généreux, tiendas espe-
cializadas en vinos.

PERIODISMO Por su reportaje ‘No estás sola’

JEREZ |El jurado del XII Premio
Nacional de Periodismo Juan
Andrés García, que cuenta
con la colaboración de la Di-
putación de Cádiz y El Corte
Inglés, ha determinado que
las ganadoras de la edición
de 2023 sean las periodistas
Carol Espona e Isabel Ojeda
por su reportaje audiovisual
emitido en el espacio Informe
Semanal de Televisión Espa-
ñola bajo el título No estás so-
la.Además, el jurado ha acor-
dado conceder un accésit a la
periodista Yolanda Rosado
por su trabajo Irrepetibles,
una serie de perfiles de mi-
grantes publicados en vivaje-
rez.es y el dominical Informa-
ción, del Grupo Publicacio-
nes del Sur.

El XII Certamen Nacional
Juan Andrés García está dota-
do con 2.500 euros, más tro-
feo. Por su parte, el accésit es
de 500 euros. Está previsto
que la entrega de los galardo-
nes se realice coincidiendo
con el Día de San Juan, en ho-
nor a nuestro compañero
Juan Andrés García, tal y co-
mo se instauró en el año 2022.

La presidenta de la Asocia-
ción de la Prensa de Jerez, Ro-
xana Sáez, ha destacado la
importancia y la trayectoria
de estos premios, totalmente
consolidados en la profesión,

con los que la APJ da visibili-
dad y respalda “el trabajo in-
cansable de los periodistas
por contribuir a una sociedad
mejor y más justa”. 

La presidenta ha valorado
“la excelente calidad de los
trabajos presentados, como
bien han reseñado los miem-
bros del jurado” y ha añadido
que “este gran nivel es una
muestra de que el periodismo
sigue más vivo que nunca”.
“Este año estoy especialmen-
te orgullosa porque se premia
un reportaje de un programa
histórico como Informe Se-
manal, que lleva más de 50
años emitiendo periodismo
de calidad”, añade Sáez. 

El jurado ha querido pre-
miar el trabajo de fotoperio-
dismo impecable de Yolanda
Rosado, quien elabora un
perfil de doce testimonios
personales, a través de sus
palabras y fotografías, acer-
cando al lector a la vida de va-
rios migrantes que, en algún
momento, han pasado por
Ceain, ONG federada en An-
dalucía Acoge.

Los miembros han aprove-
chado la oportunidad para
premiar un trabajo que tiene
su origen en el gabinete de
prensa y termina en los me-
dios de comunicación. Ade-
más, de tratarse de un repor-
taje que “pone rostro a la di-
versidad de los migrantes y
ensalza su capacidad de su-
peración desde el rigor y la
profundidad”.

En esta décimo segunda
edición, la APJ ha vuelto a re-
cibir trabajos de todo el terri-
torio nacional.

Carol Espona e
Isabel Ojeda, Premio
Juan Andrés García
Yolanda Rosado se
hace con el accésit por
Irrepetibles ,
publicados en
vivajerez.es
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Actualidad EL ALGARROBICO

Diez días para que
Carboneras certifique
que no es urbanizable

REDACCIÓN | El Tribunal Superior de Justicia de Andalucía
(TSJA) ha requerido al Ayuntamiento de Carboneras (Alme-
ría) que en el plazo de diez días presente una certificación del
PGOU que acredite el “debido cumplimiento” de la sentencia
que lo obliga a clasificar como no urbanizable el paraje de El
Algarrobico.

GIBRALTAR El tercer encuentro de Exteriores con alcaldes de la comarca se produce tras los últimos “avances significativos” entre España y R. Unido

Albares informa sobre
el fin de la verja y el
uso del aeropuerto
ACUERDO POLÍTICO___ El ministro señala que permitirá
vuelos desde España o el resto de Europa, lo que ayudará
a “dinamizar” el desarrollo del Campo de Gibraltar

MADRID. EFE | El ministro de
Asuntos Exteriores, Unión Eu-
ropea y Cooperación, José Ma-
nuel Albares, informó ayer a
los alcaldes del Campo de Gi-
braltar y a la Junta de Andalu-
cía sobre la eliminación de la
verja y el uso compartido del
aeropuerto de Gibraltar.

En rueda de prensa tras el
encuentro, el ministro señaló
que el acuerdo político sobre
Gibraltar permitirá que haya
vuelos desde España o el resto
de Europa al aeropuerto, co-
mo ocurrió entre 2006 y 2011, y
destacó que este uso compar-
tido ayudará a “dinamizar” el
desarrollo del Campo de Gi-
braltar. En la reunión también
se trataron otros asuntos de in-
terés, como la libre circulación
de personas y mercancías y los
derechos de los trabajadores
del Campo, todo ello con una
posición de soberanía de Es-
paña que queda “intacta” y
“salvaguardada”, señaló Al-
bares. Insistió en que el primer
efecto que va a tener es garan-
tizar los derechos de los traba-
jadores actuales y futuros y

hacer que sus vidas sean más
fáciles.

El tercer encuentro del mi-
nistro de Exteriores con alcal-
des del Campo de Gibraltar se
produce después de que el pa-
sado 12 de abril España, Reino
Unido y la Unión Europea lo-
graran “avances significati-
vos” sobre la relación con Gi-
braltar tras el Brexit, pero no
cerraran el acuerdo político.

Un acuerdo que está, según
fuentes diplomáticas, “cerca”,
y que por parte de España ha
negociado Albares, aunque
hay varios ministerios impli-
cados dado el alcance del mis-
mo.

Albares agradeció el “espí-
ritu de lealtad institucional”
por parte de los asistentes y
destacó la transparencia a la
hora de trasladarles la infor-
mación. “Sus demandas me
han guiado a lo largo de estos
años para las negociaciones y
para lo que será un acuerdo
histórico muy beneficioso pa-
ra miles de trabajadores y fa-
milias andaluzas”, añadió.

Preguntado por cuándo se-

rá la próxima reunión sobre el
acuerdo, Albares indicó que
las negociaciones se han in-
tensificado tras la cita de abril
en Bruselas y aseguró que el
contacto es “permanente” a
todos los niveles.

En cuanto a la base militar y
el control del tránsito de los
militares de la Royal Navy,
confirmó que el acuerdo per-
mitirá su libre movilidad.

Los avances logrados en la
reunión de abril entre el minis-
tro de Exteriores español; el de
Reino Unido, David Cameron;
el ministro principal de Gibral-
tar, Fabian Picardo; y el vice-
presidente de la Comisión Eu-
ropea, Maros Sefcovic, han lo-
grado cerrar las líneas políti-
cas generales en temas que Es-
paña considera claves y que
afectan al aeropuerto, los
bienes o la movilidad.

La situación de Gibraltar
quedó fuera del acuerdo sobre
la retirada del Reino Unido de
la Unión Europea y las tres
partes implicadas aún mantie-
nen las negociaciones, ocho
años después del Brexit.

El ministro de Asuntos Exteriores, José Manuel Albares (c) posa después de la reunión. EFE/ JUAN MANUEL YAGÜE

A la Junta le niegan participar
en la negociación del acuerdo
MADRID. EFE | La Junta de Anda-
lucía reclamó en la reunión
participar en la negociación
con el Reino Unido, pero reci-
bió un no por respuesta, según
informó, en declaraciones a
los medios, el consejero de la
Presidencia, Antonio Sanz

Para Sanz, el encuentro fue
“superficial para la importan-
cia de lo que se está tratando”,
no se confirmó ninguna fecha
y de todos los asuntos que pre-
ocupan a la Junta no hubo in-
formación en aras a la discre-
ción que pide Exteriores.

La Junta de Andalucía, ma-
nifestó, quiere un acuerdo,
“pero no cualquier acuerdo”.

“Cuesta trabajo pensar -ar-
gumentó el consejero- por qué

Gibraltar, que no es un Estado
soberano, participa en las ne-
gociaciones invitado por su
Gobierno y el Gobierno de Es-
paña no invita a la Junta de
Andalucía a participar”, como
sí ocurría en etapas anteriores
y “siempre, siempre”, subra-
yó, que ha participado el eje-
cutivo del Peñón.

Los alcaldes del Campo de
Gibraltar mostraron “un rela-
tivo optimismo” por el inmi-
nente acuerdo y su temor a
que este perjudique a la eco-
nomía de la zona con un posi-
ble “dumping fiscal”.

Juan Franco, alcalde de La
Línea de La Concepción, salió
de la reunión con un “relativo
optimismo” porque se han

abordado temas como la flui-
dez del paso y la situación de
los trabajadores, y especial-
mente de sus futuras pensio-
nes. Por su parte, el alcalde de
Algeciras, José Ignacio Landa-
luce, subrayó que la desapari-
ción de la verja de Gibraltar no
se puede hacer “a cualquier
precio” y rechazó que se to-
men “ciertas decisiones” que
perjudiquen al Campo de Gi-
braltar.

Susana Pérez, presidenta
de la Mancomunidad de Muni-
cipios del Campo de Gibraltar,
subrayó tras la reunión que a
los ocho pueblos de la entidad
les da igual cuándo se firme el
acuerdo, lo importante -dijo-
es su contenido.

ELECCIONES CATALANAS A pesar de sus “amenazas de bloqueo” al Gobierno de España

El PSC prioriza el tripartito y
rechaza investir a Puigdemont 
BARCELONA/ARGELÈS-SUR-MER . EFE |
La portavoz del PSC, Núria
Parlon, afirmó ayer que la
prioridad de los socialistas es
liderar un Govern tripartito
con ERC y los Comunes y re-
chazó rotundamente investir
al candidato de JxCat, Carles
Puigdemont, a pesar de sus
“amenazas de bloqueo” al
Gobierno de España.

En una rueda de prensa

posterior a la reunión de la
dirección del partido, Parlon
explicó que ya han formado
su equipo negociador, enca-
bezado por la número dos del
PSC, Lluïsa Moret, que empe-
zará a hablar con todos los
partidos, excepto Vox y
Aliança Catalana, e instó al
resto de formaciones a “acep-
tar el principio de realidad”
del resultado de las urnas.

En este sentido, insistió en
que “el presidente de Catalu-
ña tiene que elegirse en Cata-
luña” y ha invitado a Puigde-
mont a “reflexionar”: “Que-
rer condicionar el Govern
amenazando o bloqueando
la posibilidad de un gobierno
estable y transformador co-
mo está siendo el Gobierno
de España creo que tampoco
le deja en demasiada buena

posición”. 
Aunque no cerró la puerta

a un gobierno en solitario, la
portavoz del PSC señaló que
la prioridad de los socialistas
es lograr un acuerdo con ERC
y los Comunes.

Después de que ERC anun-
ciara el domingo que iría a la
oposición, la portavoz pidió a
los republicanos “que no blo-
queen la posibilidad de que
el PSC gobierne Cataluña”:
“Igual que nosotros no he-
mos bloqueado cuando ello
estaban en minoría”.  

El candidato de Junts a la
presidencia de la Generali-
tat, Carles Puigdemont,

anunció ayer que presentará
su candidatura en el Parla-
ment para ser investido como
president y afirmó que tiene
opciones de lograr una mayo-
ría “más amplia” que el can-
didato del PSC, Salvador Illa.

Por su parte, el presidente
de la Generalitat en funcio-
nes, Pere Aragonès, anunció
ayer que abandonará la pri-
mera línea política y no reco-
gerá el acta de diputado tras
la debacle de ERC en las elec-
ciones al Parlament, en las
que los republicanos han re-
trocedido 13 escaños, hasta
quedarse con 20.

Aragonès dijo que había

tomado esta decisión por
“responsabilidad y honesti-
dad” y que ahora iniciará
“una nueva etapa”, dado que
los resultados del 12M han
dado lugar a un “cambio de
rasante” en el que el inde-
pendentismo ya no suma una
mayoría parlamentaria y Ca-
taluña ha dado “un giro ha-
cia la derecha”.

Preguntado sobre los pró-
ximos pasos de ERC, Arago-
nès defendió que los republi-
canos serán un “elemento de
desbloqueo” y pasarán a la
oposición, puesto que les to-
ca a PSC y Junts “entenderse
y gestionar la situación”.
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David Sánchez renueva
por dos temporadas

David Sánchez, junto a Sebastián Alonso y a Antonio Bello. VIVA JEREZ

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ | David Sánchez seguirá
siendo entrenador del Xerez
DFC durante las dos próximas
temporadas. Este lunes se ha
hecho oficial la renovación
del técnico sevillano que en
rueda de prensa daba las gra-
cias “al presidente y su junta
directiva y a Antonio Bello,
que está en la parcela deporti-
va, la renovación con ellos.
Había renovado automática-
mente, pero ellos querían un
proyecto de dos años. En este
tiempo que nos conocemos
hemos estado a gusto. Si no lo
hubiéramos estado esto no se
habría hecho. Llevamos tiem-
po hablando de la renova-
ción. Yo quería que pasara el
tiempo porque no me gustan
estas situaciones durante el
trayecto de la liga. Encontra-
mos el momento justo. El
miércoles lo hablamos y hoy
estamos aquí presentándolo”.

Y daba las gracias “por su
confianza en el proyecto, aun-
que muchas veces en el fútbol
el proyecto es difícil porque la
pelota tiene que entrar. Me
transmiten confianza y cariño
y eso para mí es fundamental.

Yo estoy muy feliz. Entrenar al
Xerez DFC no es fácil y sobre
todo en estos momentos. Soy
feliz y estoy muy bien con
ellos. Me he sentido respalda-
do y he trabajado a gusto. Me
he encontrado muy cómodo.
Esperemos estar muchos años
juntos y seguir creciendo”.

“Si antes de jugar un playoff

te comunican que quieren re-
novar, eso es confianza. Con-
fiamos mucho en los proyec-
tos, aunque luego que la pelo-
tita entre es lo importante.
Cuando uno ve que el de al la-
do trabaja bien hay que darle
tiempo. El club ha tenido pa-
ciencia conmigo. Lo fácil era
haberme echado en octubre o

novimebre, pero el club tuvo
paciencia y hemos sacado los
resultados en base al trabajo.
Eso es fundamental. Es fútbol
es fútbol. Me hubiera gustado
no hablar de esto hasta el fi-
nal, pero como siempre me
preguntan quería zanjarlo ya
para empezar un playoff fuer-
te”, decía.

XEREZ DFC  El entrenador agradece la confianza de la junta directiva en su continuidad

ENTRENADOR___ El técnico está “muy feliz” de poder seguir “y crecer junto
con el club” y quiere que ya “se empiece a pensar en el playoff”

Deportes 14.05.24
XEREZ DFC Matías Ramos piensa en el playoff

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ | El Xerez DFC consiguió
este domingo la tercera plaza
de la clasificación. Un logro
que “se celebró con mucha
alegría”, como comentaba
Matías Ramos porque “era un
objetivo para nosotros quedar
terceros. Hemos competido
hasta el final como nos incul-
có el míster. Estamos muy
contentos por conseguir esa
tercera plaza por el factor
campo y por el empate”.

Sobre si el Xerez DFC llega
mejor a la eliminatoria, el
guardameta decía que “no sé
si como favoritos. Creo que
llegamos en un buen momen-
to y con mucha confianza. Sa-
biendo muy bien lo que so-
mos. No vamos a faltar el res-
peto a ningún equipo ni que-

remos que nos lo falten a nos-
otros diciendo que son favori-
tos frente a nosotros”.

El cuadro azulino disputa-
rá tres encuentros consecuti-
vos contra el Pozoblanco, que
“es algo raro que se da en el
fútbol. Nos tocó esta situa-
ción y lo vamos a afrontar co-
mo lo venimos haciendo, con
la máxima responsabilidad y
vamos a ir a por todas”.

El equipo ha perdido mu-
chos puntos a lo largo de la
temporada que le habrían ve-
nido muy bien en este tramo:
“No sé si da rabia, pero te
queda esa pequeña espina,
pero es fútbol. Hemos ido cre-
ciendo partido a partido. So-
mos un grupo muy joven y
creo que supimos darle la
vuelta a la situación”.

“Llegamos en un
buen momento y
con confianza”

Matías Ramos, en Chapín. KITODPHOTO

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ | El presidente del Xerez
CD, Juan Luis Gil, se ha dirigi-
do a los xerecistas a través de
sus redes sociales después de
la fiesta del ascenso vivida es-
te domingo. Los azulinos ju-
garán la temporada que viene
en Segunda Federación y en
Copa del Rey y la ocasión me-
recía un baño de masas como
la que se dio el equipo en la

Plaza del Arenal y en el bal-
cón del Ayuntamiento.

Decía en su mensaje que
“toca de nuevo poner los pies
en el suelo” después de “uno
de los días más felices de mi
vida, pero esto solo ha sido
una batalla ganada de las
muchas que nos quedan por
librar”.

Este domingo, “el xerecis-
mo se echó a la calle, el do-

mingo el xerecismo volvió a
dar un golpe encima de mesa,
demostrando una vez más
que tenemos hambre de fút-
bol y de volver a ver al Xerez
cuanto antes de donde nunca
debió salir”.

Igualmente, recordaba a la
afición que “también ven-
drán momentos difíciles y ahí
tendremos que demostrar de
qué clase de pasta estamos

hechos”.
Y es que “vamos a morir

por este proyecto llamado Xe-
rez CD y que la temporada
que viene iremos a por todas,
esto nunca sería posible sin
ustedes” porque “el Xerez CD
será lo que los xerecistas
quieran. A por más días de
gloria”.

La ilusión se desató duran-
te toda la semana con una ce-
lebración que se ha alargado
varios días, primero con el as-
censo virtual y luego con el
matemático. Ahora, a pensar
ya en Segunda Federación
para dar el salto de categoría
lo antes posible.

Titín: “El xerecismo volvió a dar
un golpe en la mesa”

XEREZ CD El presidente del Xerez CD se dirige a sus aficionados en las redes sociales después de la fiesta del ascenso a Segunda Federación

Titín, durante la celebración del ascenso. VIVA JEREZ
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Acento andaluz

L as lecturas políticas de los datos del paro
registrado todos los meses o de la Encuesta de
Población Activa por trimestres resultan cada
vez más pueriles e incluso rozan la estulticia
en unos dirigentes que nos toman a los

ciudadanos como menores de edad incapaces de
interpretar la actualidad laboral. En una ecuación fija
que no falla, las buenas cifras del desempleo se las arroga
el gobierno de turno gracias a su pujanza y su apuesta
decidida por acabar con el drama que sufren muchos
españoles de levantarse y no tener trabajo. Estos mismos
gobiernos nunca asumen luego el mal registro, del que
responsabiliza lógicamente, faltaría más, a las políticas
nefastas de otro gobierno de diferente color político y
ámbito territorial de actuación.

Bajemos el balón al suelo con el ejemplo palmario de
esta semana: espectaculares cifras en España y en
Andalucía del paro del pasado mes de abril. Sin embargo,
para el Partido Popular nacional -que siempre ha dudado
del buen comportamiento del paro desde que gobierna el
PSOE pese a que sus gobiernos autonómicos presumían
de esos datos- que superemos por primera vez los 21
millones de ocupados en España es gracias
exclusivamente al empuje decisivo de las comunidades
gobernadas por los populares que están tirando del carro
de la economía española. Comunidades que cuando
tienen un mal dato lo achacan a las nefastas decisiones
de Pedro Sánchez que castigan a sus territorios.

Es decir, al Gobierno central, al que se le podrán
cuestionar muchas decisiones controvertidas, le está
vetado cualquier medalla de la evolución positiva del
desempleo o de la economía como si la prosperidad fuese
un concepto exclusivo del PP.  En fin, quedémosnos con
los hechos irrefutables: 21 millones de ocupados en
España por primera vez y el menor paro desde 2008. En
Andalucía, muy por debajo de los 700.000 parados,
barrera psicológica que rompió meses atrás. Actualmente
678.000 desempleados. Una cifra que, para la Junta de
Andalucía, es gracias a la bajada de impuestos, a la
simplificación administrativa y a la confianza que genera
en los inversores la estabilidad política de la que goza
nuestra tierra. Y seguramente no le faltará razón. Ahora
bien, cuando pinten bastos tras el verano y vuelva a subir
el paro, no valdrá decir que la culpa es del malvado
presidente del Gobierno que no quiere que levantemos la
cabeza y nos maltrata frente a otras comunidades. ■

El manoseo de
las cifras del paro

Fernando Pérez Monguió
Jefe de informativos de la Cadena SER
Andalucía y director de ‘Acento Andaluz’
de 7 Televisión

VIVA

Publicaciones del Sur y 7TV
ofrecen una extensa pro-
gramación con un enorme
despliegue para cubrir la

Romería del Rocío con todo tipo
de contenido durante toda la se-
mana que dura la Romería del Ro-
cío.

En la provincia de Cádiz, 7TV Je-
rez retransmitirá tanto el martes
como el miércoles, desde las 9,30
horas, el cruce de las hermanda-
des desde Bajo de Guía, en Sanlú-
car de Barrameda, hasta Doñana
de la mano de Juanma Pérez-Ren-
dón, Antonio Bernal, Marina Mar-
tínez y José Luis Martínez.

En 7TV Sevilla y Aljarafe se emi-
tirá una programación dedicada a
las hermandades del Rocío en el
magazine de Las Siete. Entrevis-
tas, reportajes, imágenes de las
salidas de las hermandades y mu-
cho más en una semana en la que
la programación habitual estará
íntegramente dedicada a la Rome-
ría del Rocío. 

Desde el miércoles, al término
del informativo regional, a las
21:00, el equipo de La Pasión esta-
rá junto a ti para enseñar otro lado
de la Romería del Rocío, con re-
portajes y entrevistas desde un
punto historicista; con curiosida-
des y anécdotas sobre El Rocío,
como nunca antes las habías es-
cuchado.

Por su parte, 7TV Aljarafe dará
en directo el paso de todas las her-
mandades sevillanas por el Vado

La programación
tendrá su culmen
el domingo de
Pentecostés con
un programa
especial de ‘El
Rocío que yo
quiero’ desde la
aldea de El Rocío

del Quema. Además, desde el lu-
nes 13 hasta el domingo 26, pro-
gramación dedicada en exclusiva
a la Romería del Rocío en directo
con el paso de hermandades por
Coria y Umbrete, reportajes, en-
trevistas y la salida de numerosas
hermandades filiales del Aljarafe
hacia la Aldea del Rocío. 

Esta programación especial
tendrá su culmen el domingo de
Pentecostés con un programa es-
pecial de El Rocío que yo quiero
desde la aldea de El Rocío con Jo-
sé Manuel Peña, Antonio Lebrero,
Javier Fuentes y José Luis Martí-
nez. 

Contaremos con la presencia
del presidente de la Hermandad
Matriz de Almonte, Santiago Pa-
dilla, y artistas invitados como
José León, Ana de Caro, Macare-
na de la Torre, Rocío La Luvera,
Gustavo Pedrero y muchos más. 

Ya en la mañana del Lunes de
Pentecostés, el equipo de La Pa-
sión, con Víctor García-Rayo al
frente, emitirá en directo las imá-
genes de la entrada de la Virgen
del Rocío en su Ermita. 

Recuerda que todo este conte-
nido puedes verlo en directo a
través de tu televisión o en inter-
net. ■

7TV ofrece una extensa
programación sobre el Rocío

La Virgen del Rocío en su paso. HERMANDAD MATRIZ

TELEVISIÓN Emitirá todo tipo de contenidos durante toda la semana que dura la Romería

AMPLIO DESPLIEGUE___7 TV Jerez inicia este martes, a las 9,30 horas, el directo
del embarque de las hermandades de la provincia desde Bajo de Guía

HORIZONTALES.- 1: Convulsiones.- 2: Gatillo de un arma
de fuego. Semilla comestible.- 3: Municipio de Alicante.
Alveolitos Alérgica Extrínseca.- 4: Personaje ficticio a
quien se atribuye presentar obviedades de manera sen-
tenciosa (Pl).- 5: Nombre de mujer. Sepia.- 6: Cudad ita-
liana. Idéntico.- 7: En la baraja. Siglas de una asegura-
dora. Persona fuerte y valerosa.- 8: País, Estado.
Dominio geográfico superior de internet de Argentina.-
9: Al revés, ida. Efluvio maligno que, según se creía,
desprendían cuerpos enfermos.- 10: Al revés, resulta-
dos adversos. Al revés símbolo químico del molibdeno.-
11: Al revés, material de construcción. Alabanza. Siglas
de un tipo de sociedad mercantil.

VERTICALES.- Acumularas.- 2: Mineral compuesto de
azufre y plomo, de color gris (Pl). Repollo.- 3:
Endovenoso.- 4: Río del Norte de España. Al revés,
empapase.- 5: Municipio de Zaragoza.- 6: Nombre de
con- sonante. Bestia.- 7: Al revés nombre familiar de
varón. Al revés constelación.- 8: Al revés, prefecto de la
provincia romana de Judea. Al revés, esfuerzo, empe-
ño.- 9: Al revés, tiendan los cables de una instalación.-
10: Al revés, interjección para indicar risa.
Escucharíamos.- 11: Género de música popular bailable.
Suceso infortunado capaz de conmover vivamente.

HORIZONTALES.- 1: Agitaciones.- 2: Can.
Lenteja.- 3: Altea. AAE.- 4: Perogrullos.- 5:
Ana. Jibia.- 6: Ravena. Par.- 7: Ases. NN. Cid.-
8: Nación. Ar.- 9: acoL. Miasma.- 10: sosacarF.
oM.- 11: laC. Loa. SA.

VERTICALES.- 1: Acapararas.- 2: Galenas. Col.-
3: Intravenosa.- 4: Eo. esalaC.- 5: Alagón.- 6:
Ce. Animal.- 7: inauJ. nóirO.- 8: otaliP. náfA.-
9: neelbaC.- 10: eJ. Oiríamos.- 11: Salsa.
Drama.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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